

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN ELCHE FUERA  
Número suelto, 10 cts. Trimestre, 2'00 pesetas  
Un mes . . . 50 id. EXTRANJERO  
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas. Trimestre, 2'50 pesetas

# TRABAJO

Año XV © Núm. 624

Elche 1.º Octubre 1922

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Aparece semanalmente

No se devuelven los originales

Director: Antonio Cañizares

POLITICA LOCAL

## La Recaudación municipal

No hay que perder de vista que la que pasamos aumentan los impuestos municipales de una manera considerable; así lo requiere la importancia de la población, por el desarrollo que en todos los aspectos de la vida, vá adquiriendo ésta.

De aquí, que debido al continuo aumento del impuesto municipal, la recaudación del mismo, es muchísima mayor a la obtenida otras épocas y etapas políticas, teniendo un ingreso por consiguiente las arcas municipales, en la presente etapa política, superior al obtenido en otras situaciones.

Así pues, que nos encontramos al rededor de una recaudación municipal bastante considerable, para llevar a efecto grandes empresas y obras en beneficio de nuestra población. La recaudación, dada cuenta por el señor alcalde en una de las últimas sesiones municipales, correspondiente al mes de Agosto, asciende a 60.000 pesetas con algunos céntimos.

Y nosotros decimos, ¿a donde se mete la fabulosa recaudación municipal? ¿Donde está el dinero del pueblo? ¿En qué, y por qué conceptos la inversión de los mismos?

Recordamos, como tenemos dicho, que en otras situaciones políticas la recaudación ha sido infima, ha sido muy inferior a la presente, reconocemos que otros no tuvieron la habilidad de sacar tanto dinero para.... las arcas municipales como los señores que usufructúan en la actualidad el Poder; pero apesar de ello, hemos podido apreciar—y esto no tenemos por qué decirlo por simpatía o antipatía a otros—que obteniendo menos recaudación, se han hecho muchísimas más obras en beneficio de la Ciudad que en la presente situación. Esto es una verdad irrefutable, que nadie que obre y piense dentro de la realidad, tendrá el atrevimiento de negarlo. Y nosotros, ante este dudoso hecho, preguntamos como anteriormente: ¿En qué se in-

vierten esas estupendas recaudaciones? ¿Qué se hace de ese dinero?

La duda de la mala inversión de los fondos municipales, tiene su justificativo origen; pues nuestro alcalde, da cuenta de la recaudación, obtenida en el mes, y tiene un especial cuidado en no dar cuenta en qué se invierten las pesetas del pueblo. Con ello dirá el buen señor que cumple con la vigente Ley municipal, a la vez que queda alguien en buen lugar, que no quedaría si se diese cuenta del paradero del dinero.

Las personas honradas y de dotes morales dentro de la política, solo por delicadeza, debían dar cuenta de su gestión como administradores de cualquier objeto; pero no, no hay delicadeza ni hay moralidad dentro de la política profesional, y ello es lo bastante, para que esa caterva de mercaderes, siga haciendo mangas y capirotos de los fondos municipales.

Si los señores de la situación creen que somos injustos al condenarlos y censurarlos de la manera que lo hacemos, lo pueden evitar, dándole cuenta al pueblo y al Consejo municipal de la inversión del dinero recaudado. Creemos con sinceridad y esto es hacer justicia, que estos señores no abrigan esa buena fé; por algo hacen toda clase de esfuerzos y atropellos para subir a los puestos que inmerecidamente están desempeñando; mas si no se dá cuenta al municipio de la inversión del dinero, tendremos derecho a pensar y a opinar en justicia, que los fondos municipales pueden muy bien crear posiciones sociales al rededor de las injusticias y de las inmoralidades.

OBREROS:

Leed y propagad

“El Socialista” y TRABAJO

PUNTOS DE VISTA

## ¿Qué es base múltiple?

Muchos la discuten, la critican, y q. é pocos la conocen!

Así son las cosas de España. No podemos tener ninguna obra estable porque los individuos quieren vivir continuamente en un estado miserable, rematadamente miserable.

¿Qué es base múltiple?... Para aquellos nuevos teóricos que se apartan del camino trazado en dos congresos internacionales socialistas vayan estas cuatro letras.

La humanidad está dividida en dos partes: burgueses y explotados. El primero de los ejércitos tiene a su disposición todos los resortes de la existencia, el segundo ejército lo produce todo, pero nada se reserva.

La lucha de estas dos clases antagónicas es un hecho positivo.

La burguesía no quiere abandonar sus posiciones; los trabajadores quieren hacerse dueños de la situación. ¿Quién vencerá? Indudablemente quien más probabilidades de éxito tenga para su defensa y ataque.

Los ejércitos para ser poderosos necesitan ser disciplinados, tener buena dirección, poseer una convicción firme de lo que defienden. Sobre todo, cerrar todo camino a lo imprevisto, o lo que es lo mismo, tener prevenido, para cada momento, todas las armas y recursos necesarios.

Las energías y el valor son buenas armas para un ejército que anhela coronarse de gloria. Pero si falta el alimento corporal, si el material de Sanidad es nulo, ¿es posible una defensa formal?

Supongamos que en el fragor de la guerra falta material para los heridos; ¿no es esto un crimen con todas las de la ley?

Si tiene la desgracia un ejército de ser atacado por la epidemia y no se tiene nada previsto para remediar el mal, ¿no es esto un enemigo más temible que el contrario?

En las guerras como la de Marruecos que es de tan difícil adquisición el agua, ¿qué es lo primero que hace el ejército? Conquistar una aguada cueste lo que cueste. Esto es lo que nos enseña la práctica de las guerras.

Pues bien, supongamos que los burgueses, bien atrincherados, tienen todos los resortes para resistir nuestro empuje. En cambio, el nuestro carece de todo: de pan, porque el comercio y la fábrica (ambos en poder del burgués) encarecen de la forma más apremiante este alimento tan esencial. Faltos recursos para una enfermedad, inutilidad, vejez, etc., etc. que son factores que debili-

tan nuestros cuerpos y por consiguiente nos inutilizan para la lucha, ¿qué hacer, pues? He aquí el cooperativismo; he aquí el mutualismo.

Por medio de la Cooperativa minamos el terreno que pisan los burgueses y en un momento dado podemos hacerles morder el polvo. El mutualismo es el que nos hace almacenar recursos para todos y para uno. De esta forma si el comercio trata de inutilizarnos por medio de la adulteración, es sofocado por nuestras Cooperativas de consumo.

Si la fábrica cierra sus puertas tenemos la Cooperativa de producción que nos ocupa; si tenemos la desgracia de caer enfermos tenemos la mutualidad que nos ampara. Así nos colocamos en condiciones de lucha.

¿Es esto base múltiple? Pues es base de múltiple defensa. Todo lo que de esta norma de conducta se aparte, es ofrecer nos al desquedo a nuestros enemigos.

CLAUDINO

HOMENAJE A

### Pablo Iglesias

Grupo Artístico de la Juventud Socialista

Como venimos anunciando, el día 14 de este mes tendrá lugar la velada organizada para cubrir los gastos que origine el homenaje al querido maestro de los trabajadores Pablo Iglesias.

La aplaudida primera actriz cantante Cecilia Salazar, dará más realce a la función que se celebrará en el Teatro Llorente poniéndose en escena

### “El sueño del malvado”

en 3 actos y en prosa de José María García y el juguete cómico

### El que nace para ochavo...

PRECIOS.—Butaca, 1'10 pesetas; Pléate con 6 entradas, 7'50; Anfiteatro, 1'00; Palco con 6 entradas, 5'50; Palco corrido, 0'75.

El que desee localidades puede encargárselas al compañero ANTONIO SERRANO RUIZ.

LA COMISION

# El contraste nacional El contrabando de tabaco

Cada nueva fase que la cuestión de Marruecos toma, produce un revuelo en toda la Prensa española, que tanto dista del silencio profundo que caracteriza en todas las demás épocas en que no obstante ser el mismo desplifarro y la misma sangría para España, calla y por lo tanto otorga; claro es que como en todas las cosas, en esta de la Prensa también hay sus excepciones y es la que desde el comienzo de la campaña marroquí, cuando el hombre fatídico que ahora no se sonroja al decir que España camina por un declive sin pararse a pensar en su responsabilidad como consejero y dictador, decía que solamente se limitaba la cuestión del Norte de Africa a unas pequeñas operaciones de Policía, viene gritando cese la matanza de españoles en Marruecos.

Desde la catástrofe de Annual y que muy bien podríamos adelantar que anual... mente ocurren catástrofes de esta o parecida naturaleza, ha tenido muchas variedades la campaña y la Prensa ha disfrutado de lo lindo y hemos llegado a nuestros días con la noticia de la sumisión «del caudillo de Beni Urriaguel» y que a tantos comentarios se presta, inventando mil simplezas y haciéndose mil conjeturas sobre las condiciones u intenciones que pueda abrigar el Presidente de la República del R. f.

«La sumisión de Abd el Krim supondrá a España un puñado de millones más y una renta vitalicia de consideración, como la del Raisuni. A cambio de eso, nuestras tropas volverán a quedar en la situación anterior a la catástrofe, es-

perando que otra nueva traición reproduzca las terribles escenas que todos conocemos».

Y se sucederán los choques violentos unos a otros, las catástrofes también se sucederán, ¡pues no se han de suceder! Siguiendo la política hasta aquí seguida y que ahora parece va transformándose de apartamiento en aproximación, que es lo que interesa a nuestra nación si verdaderamente anhela convertir a nuestros vecinos de allende el mar en hombres que puedan llamarse civilizados y esta obra, imposible-hacerla sin la unificación de pensamientos de nuestros grandes hombres, con los capacitados e inteligentes de la morería, para que la acción mancomunada de esos dos factores, inseparables si algo práctico se pretende hacer, haga ver a los pobladores del Mogreb la necesidad de salir de su incultura profunda en todos los órdenes: ignorancia, barbarie, salvajismo, incompreensión. Y claro, sin reconocer a esos jefes que conocen el espíritu musulmán, su instinto, los pasos que se dan son de ciego y lo que se adelanta en años se viene abajo en un día.

Y el pueblo, sordo ante cuestiones de tanto interés para el país, «a pesar de odiar todo el mundo a esa impopular guerra de Marruecos».

Los socialistas siempre hemos pedido no se derrame sangre esterilmente. Está reconocido y así debe ser, que sin sangre y fuego se inculque la savia cultural en los cerebros de los que combaten por instinto de conservación.

E. JOVEY

A ver Más—me dice el amigo Cañizares—que no falten unas cuartillitas para el número de TRABAJO de esta semana. Y yo que me cuesta tanto emborronar el papel, por ser un simple escribidor de periódico obrero, me pregunto, ¿de qué hablar?

Nuestro periódico no es de los que escriben cuentecillos que puedan solazar a la señorita tal en sus habituales tertulias. No es de los que empujan a cualquier politiquillo que solo pretende escalar el poder, para desde él hacer mangas y capirotos de la administración del pueblo.

Por estas causas y otras, que sería prolijo enumerar, los que escribimos esta hoja solo nos ocupamos de denunciar injusticias; de prevenir a la primera autoridad local de la falta que tiene Elche de muchas cosas que le son de imprescindible necesidad; de aconsejar a los obreros que la causa de sus desventuras consiste en su desunión, pues de percatarse de la importancia que tiene el que todos los desposeídos formen un solo hombre, no estarían éstos tan escarnejados como están.

Y, en verdad, todo esto cansa. Pretender que no hayan injusticias es mirado por los favorecidos de la fortuna como un crimen, por otros un escarnio, por los desconfiados una Quijotada.

Advertir a la primera autoridad de las necesidades de sus administrados es echar agua en un cesto.

Aconsejar a los hermanos de infortunio que fortalezcan las sociedades de resistencia es prepararse a sufrir un trapiés, porque éstos (¡con cuanto dolor lo decimos!) son tan ignorantes, que solo dan crédito a las palabras del «amo» y solo cuando ven el látigo sobre sus espaldas se acuerdan de su sociedad, pero, ¡oh realidad!, son como los fuegos fatuos que se extinguen enseguida y...

¿De qué hablar? Según nuestros informes una pareja de carabineros ha ido estos días visitando casas de esas que se dedican a la venta de tabacos con la insignificante ganancia de un 40 por 100 para imponerles el debido correctivo.

Por nuestra parte un parabién para estos empleados que, en cumplimiento de su deber han ido a impedir el robo que se cometía con los fumadores.

No es nuestro propósito el aplaudir el vicio; reconocemos que con solo en que se dejasen este vicio, que solo enfermedades acarrea, bastaba, pero ya que es hoy no se puede evitar, por lo menos que, encima de estar viciados, no se nos expollos.

Peró cosas de España. Mientras unos empleados del gobierno trabajan en el cumplimiento de su deber, otros se rien de su obligación y se aprovechan de su cargo.

Todos sabeis la escasez de tabaco que hay por causa de los acaparadores. A los puestos de los depósitos de la arren-

dataría se agolpan multitud de personas que esperan la venta de los cigarrillos para poder saciar sus apetitos viciosos.

¿Qué ocurre en estas interminables colas? Que mientras hombres y mujeres pierden las horas allí, los empleados, los amigos de éstos y todos cuantos tienen entrada libre por ocupar un cargo, van llevándose por docenas y quizás para volverlo a vender...

Hay altos empleados que lo sacan en gran cantidad y no fuman. ¿Para qué es este tabaco?

Persígase el fraude, pero no se deje pasar a ciertos aprovechados que merecen doble castigo.

Ese sería el deber cumplido.

M A S

## La crisis de trabajo en la industria alpargatera

Durante la pasada semana se ha extendido la paralización del trabajo de la industria alpargatera de una manera considerable.

Multitud de obreros sin trabajo, pasean las calles de la ciudad, preocupados hondamente por el grave problema que se les presenta en sus hogares.

Es el fantasma del hambre, el que nuevamente va a hincar su aguijón, en el tierno cuerpecillo del famélico hijo del mal mirado alpargatero.

Ya terminaron aquellos días, en que el fabricante de alpargatas tenía su cartera repleta de notas y por consiguiente las prietas que tenía para que le construyeran el trabajo.

Hoy el patrono a nadie necesita y nada le importa que sus obreros se mueran de hambre.

El fabricante de alpargatas en la época en que abundaba el trabajo por defender sus intereses y acrecentar su capital, miraba impasible las brutales jornadas realizadas por los obreros importándole un bledo el que muchos de estos enfermaran por sacarles a ellos del compromiso que con sus clientes habían contraído.

Hoy rien sarcásticamente muchos de ellos por que ven sufrir a sus esclavos.

Y mientras tanto los obreros pasean las calles de la ciudad tristes y machilentos.

Peró ¿será posible que estos esclavos del taller no se rebelen ante tales injusticias? ¿Será posible que no comprendan el papel que están llamados a desempeñar? ¿Hasta cuando van a ser esclavos del patrono, y prisioneros de su propia ignorancia?

Oh, compañero! Si de vuestro ser no

¡¡DE LUCES!!

## Nien Jauja

I

Mustias están las praderas.  
El invierno va a llegar.  
¿Las lluvias y sin aceras...?  
¡Fangol! ¡Cienol! ¡Saladar!  
(¡Que bellas son las palmeras!)

II

Vidas pendientes de un hilo (1)  
Calles sin luz, imposibles.  
Cual el Grillet es el kilo.  
Viviendas inasequibles.  
(¿Palmeras? Estoy tranquilo.)

III

¿Doce duros de alquiler  
por una casa indecente?

(1) Eléctrico.

Jaime el Barbudo, a mi ver,  
se ha vuelto noble y prudente.  
(Palmeritas... ¿puede ser?)

IV

Los muebles de un ciudadano  
véanse en medio de la calle...  
¿Que no hay Justicia? ¡Inhumano!  
¿Prefieres mejor detalle?  
(¡Espeso bosque! ¡Lozano!)

V

Crisis aguda, fatal.  
que hace a un contrato informal  
y pequeño a Crevillente.  
Mayo, te veo muy mal.  
Patrono, sé más prudente.  
(Se me acabó el palmeral.)

S. FERRANDEZ

### OBREROS:

Leed y propagad

“El Socialista” y “Trabajo”

TRABAJO

desterrais ciertos prejuicios, si no abris vuestra inteligencia para darle cabida a las ideas sanas y nobles, no penseis en que vuestra situación mejore; siempre estareis propensos como hoy a ser el juguete que el patrono maneja y el pobre paria que con resignación todo lo sufre.

No, compañeros, no. Hay de tener más perapicacia y ver las cosas como son y no como parecen.

Examinad detenidamente a vuestros patronos y vereis en ellos, no al hombre que sufre cuando sufren los demás, sino al ser poco humano que rie ante el dolor ajeno.

Pruebas de esto ¿queréis? Ved como ahora cuando os ven sufrir por que no trabajais no os dirijen ni siquiera una frase de aliento sino al contrario se burjan de vosotros y con la sonrisa en los labios os despiden del taller; y si algún compañero por suerte tiene que construir alguna docena, el patrono le impone como condición imprescindible que ha de construirlas a menos precio del estipulado, pues el trabajo que dá, dice que ha de desmerecer puesto que lo ha de almacenar.

¿No veis todos en esto, encarnada la mala fé y el odio que sienten hacia vuestra clase?

¿No veis que estos hombres no se han de apiadar de vosotros?

¿Pues porqué compañeros seguir como hasta aqui?

¿Porqué al igual que el os no guardais en vuestro pecho ansias de desquite para que cuando llegue la ocasión poderos cobrar con creces todo cuanto ahora os hacen sufrir?

Pensad compañeros detenidamente en vuestra situación y vereis como se impone por vuestra parte una acción enérgica y decisiva para que de una vez haga comprender a esos hombres que sois seres humanos y que por lo tanto se os debe tratar como mereceis.

Si no lo haceis así tanto peor para vosotros, puesto que siempre y en toda época seréis los esclavos que todo lo producen y de todo carecen.

El asunto de los Carrizales

Sociedad Balsa Larguera  
CONVOCATORIA

Con objeto de constituir una comunidad de regantes con los propietarios de carrizales ya que pasan de 20; exceden las hectáreas regables de 200 y lo exigen los intereses de la Agricultura, la Sociedad «Balsa Larguera», cumpliendo los fines a que se refieren los números 2 y 3 del artículo 1.º de su Reglamento, con voca a Junta general a todos los que sean dueños de tierras situadas en dicho territorio de Carrizales de este término municipal, para el día 29 del próximo Octubre, a las diez de la mañana y en el local de la Sociedad, Abadía, 7, con objeto de que, como interesados en el aprovechamiento de las aguas a que tiene derecho Carrizales y que disfruta, acuerden las bases a que dentro de los modelos aprobados por la superioridad, se han de ajustar las ordenanzas y reglamentos y

nombrar una Comisión de su seno con el número de vocales que juzgue conveniente para formular los proyectos que han de someterse a la deliberación y acuerdo de la comunidad, debiendo así mismo darse a este anuncio toda la publicidad posible insertándolo en el «Boletín Oficial» de la provincia, en los periódicos locales y en la Alcaldía de esta Ciudad.

Elche 24 Septiembre 1922.

El Presidente, JAIME CLEMENT.—  
El Secretario, FRANCISCO RUIZ

De Teatros

LLORENTE

Hoy a las cinco de la tarde en el decano coiseo Teatro Llorente, habrá sesión vermut, proyectándose la emocionante película en 15 episodios «Los misterios de la Selva».

A la noche, gran función proyectándose la original película, toda llena de emociones, «Los misterios de la Selva», terminando el programa la reaparición de la bellísima ballarina Conchita Gimeno.

Además, esta noche continuará su actuación el renombrado «Trío Saltón's», que debutó anoche con el aplauso del respetable.

Mañana lunes, dos funciones, vermut y por la noche, actuando los mismos artistas y proyectándose «Los misterios de la Selva».

Próximamente «Imperia», en 12 episodios, película muy original y llena de emociones, y gran debut de la Troupe «Los Sibaritas».

\*\*\*

Con muchísimo gusto, damos a conocer los buenos propósitos de la desinteresada Empresa del Teatro Llorente, que con alteza de miras anhela que desfilen por el lindo Teatro de la Plaza de Joaquín Costá, los mejores artistas de variedades que recorren España. Por tal motivo, hemos de reiterar una vez más nuestro aplauso a la citada empresa, que ha sabido elevar al Teatro Llorente a la altura que le corresponde.

Solo nos disgusta de lo visto hasta la fecha, lo desconcertado que en muchísimas ocasiones está el profesor de Piano D. Aureliano Botella. Sólo pretendemos en esta alusión que se corrija dicho profesor, a fin de evitar las protestas de las mismas artistas.

KURSAAL

La Empresa arrendataria de este teatro, al hacerse cargo del mismo, tuvo empeño en que la inauguración de la presente temporada revistiese la debida solemnidad.

Para ello contrató la compañía que dirige el eminente bajo Pablito Gorgé, en la que figuran artistas tan estimables como Clarita Panach, Ramona y Concha Gorgé y el tenor César Vercher.

Esta compañía, aparte los indiscutibles méritos de los valiosísimos elementos que la componen, tiene el de dedicarse con preferencia sus brillantes actuaciones a la interpretación de aquellas

obras maestras que inmortalizaron los nombres de Chapí y Caballero entre los que ya desaparecieron y Serrano y Vives entre los que en la actualidad cultivan el arte lírico.

Las representaciones que ha dado en Elche esta compañía, han puesto de relieve una vez más las eminentes dotes del bajo Pablito Gorgé y las sobresalientes facultades de sus hermanas Ramona y Concha y la agilidad de voz, buen gusto y temperamento artístico que caracterizan a la triple Clarita Panach, así como a la maestría del tenor César Vercher.

También se ha destacado con singular relieve la concienzuda labor de los Profesores de orquesta que dirigidos por el notable maestro Ramón Gorgé, nos han hecho oír maravillas de interpretación y de justeza.

Merece todos nuestros plácemes la espléndida Empresa que con tan felices auspicios ha comenzado la temporada teatral y que, sin reparar en ningún gasto, ha antepuesto el buen gusto y el Arte a todo otro interés.

Dicha Empresa se propone ofrecer al público variados espectáculos en cuyo orden se hallan al presente, según nuestras noticias, delicadas y a la vez sensacionales películas y notables números de Varietés.

UN INGLÉS Y UN LLAURAOR

—Me pareix que el inglés se ha quedado dormint, porque quedarem en que a estes horas nos vorlem y no apareix; pues si no vé, cuant menos bultos mes claror. Perque es el cas, que en tan retallat que yo parie el castellá, la mitad de les vegaes no m' anten. ¡Y en acabar volen dir que han estudiat! Ya está ahí.

- Salud y suerte caro amigo.
- Buenos días. ¿Cómo se ha retrasado tant?
- Venir de casa de un sastre, pues mi querer me hagan un traje en esta ciudad.
- Como se conose que a V. no le duele el dinero.
- ¿Por qué decir eso?
- Que no se escapará a piernas.
- No entender.
- El tró avisará.
- ¿Qué?
- Que no hay cuallaret.
- V. confundirme.
- Yo tengo una capa venturera y deseo que me hagan un abrigo y estoy tremolando.
- Bien. ¿Dónde vamos?
- Al barrio de Santa Teresa.
- ¡...!
- No, está sierca. ¿Dinar V. en casa?
- ¡...!
- Se quede, hombre, se quede. ¡Señor ama!
- Servidora.
- ¿Que hay que menchar? (Párelle en castellá)
- Arrós con pichono.
- ¿Qué?
- Quiere desir con colomo; pero toque paca el barío nuevo.
- Vamos.

AGAPITO

Impresiones cabildescas

Ha sido la sesión celebrada por el M. I. Ayuntamiento, todo tranquilidad, todo silencio, no hemos podido presentar ninguna bronca de las que empiezan por un diálogo y terminan con fogosos discursos.

Lamentamos esto, por cuanto hay mucho por decir y los Sres. ediles no quieren calentarse los cascos.

Podemos decir que navegamos en época de bonanza.

\*\*\*

Abre la sesión el Sr. Alcalde con asistencia de pocos concejales.

Asisten Cañizares y Hernández, después de leída la acta de la anterior y aprobada por unanimidad comienza la orden del día.

Leense solicitudes de permisos para edificar y hacer reparaciones en algunas casas, así como también informes del Perito técnico y de la Comisión de Policía y Obras, y finalmente des informes de esta misma Comisión, el primero consiste en aumentar el alumbrado público de los nuevos barrios, y el segundo para trasladar cuatro de los focos que hay en el Puente de Canalejas al paseo de la Glorieta.

D. Tomás Alonso, se opone al dictamen porque considera que el mencionado puente perdería parte de belleza y porque debido a la extensión que van tomando aquellos barrios, la afluencia de transeúntes es mayor.

Cree el Sr. Alonso que los focos colocados en la calle del Salvador hacen mucha menos falta, porque cuando éstos se encienden, es la hora de cierre del comercio.

Añade que en vista de que hay que aumentar el alumbrado público, puede también hacerse en lo que afecta a la Glorieta.

Cañizares, como firmante del dictamen, se muestra conforme con lo expuesto por el Sr. Alonso.

El Sr. Alcalde dá cuenta de la próxima visita de S. M. D. Alfonso XIII para cuyo recibimiento pide autorización para hacer algunos pequeños gastos.

La minoría socialista se opone a que se haga ninguna clase de gastos por que considera que hacen falta muchas cosas en Elche.

La mayoría liberal ofrece su concurso aprobándose lo expuesto por la Presidencia, con el voto en contra de la minoría socialista.

Nuestros concejales proponen se aumente una luz en la calle Estrella.

También se ocupan de la construcción de las casas las cuales por sus condiciones amenazan un gran peligro en días de lluvia.

Se acuerda redactar un pliego de condiciones fijando la calidad de los materiales para la construcción de casas.

Cañizares pregunta por el estado del asunto Fuente de la Alcoraya de la Plaza 1.º de Mayo.

Contesta el Sr. Alcalde que se quedó a cargo del Sr. Sánchez Fuentes.

Hernández interrga al presidente sobre la construcción de la cafetería, a lo que contesta D. Lorenzo que espera carta del Sr. Coquillat para tomar las resoluciones convenientes.

Y se levanta la sesión.

PETIT REPORTER

Tipografía de José Agulló.—ELCHE

TRABAJO

**BANCO DE CARTAGENA**

Capital ptas. 20.000.000 :: Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marques de Villamejor :: Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellin, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New-York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandría, Tintah, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

**¡Atención!**

En la Plaza Venturo número 6 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de todas clases.

Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperito)

**La Catalana**

Gran Tintorería quitamanchas y limpiezas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

**JUAN CEVA NAVARRO**

Tintes en todas clases de colores. — Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón. — Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

**ULTIMOS ADELANTOS**

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 @ @ Talleres: Plaza del Matadero

**ELCHE (ALICANTE)**

**Bar EL VAPOR**

DE

**MANUEL BENEYTO**

En este nuevo establecimiento se sirven deliciosos aperitivos a precios económicos.

Exquisitos vinos de mesa, Jerez y Moscatel. — Escarchados. — Licores. — Refrescos. — Jarabes.

Representante de varias casas de pcor, embutidos y quesos.

Fábrica de Borrás

de

**MARIANO S. ROJAS**

Clases especiales para colchones. — Ventas al detall y por mayor. — Precios económicos.

Calle del Comisario, núm. 3

**ELCHE**

**¡Atención!**

En la Bajada del Puente, 11 13, (Barbería) se preparan cortes para zapatos a precios económicos.

Esmero y prontitud.

No confundirse:

Bajada del Puente, números 11 13

**Buena ocasión**

¿Desea V. comprar una bicicleta en buen uso y en buenas condiciones? Dirijase al director de este periódico.

**Planchadora**

Julia Machado, se ofrece al público como planchadora, en la Calle Capitán Lagier, 7.

Competente en toda clase de ropa.

**Gran Café de Circulo Obrero**

Ha sido instalada en el Teatro Llorente, para el servicio del mismo y de Circulo Obrero, una estupenda y aseada repostería, en la que figura al frente de la misma como dueño y competente en esta materia D. Enrique Escobedo.

En este nuevo establecimiento, se sirven ricos y sabrosos licores; bebidas de toda clase, café, refrescos, vermut, cerveza fresca y excelentes aperitivos, todo ello a disposición del público.

Quien desee notar una grande novedad

en el servicio correspondiente a un establecimiento de esta naturaleza en lo que respecta a la consumación, y en la amabilidad de quien está al frente, no tiene mas que visitar el gran Café de Circulo Obrero.

**Real Club de Regatas**

ALICANTE

Gran Restaurant

Servicio por cubiertos y a la carte  
Cocina de primer orden

**Medias y calcetines**

A precios verdaderamente asombrosos en economía, los pone a la venta pública, el compañero JERONIMO SOLER RUIZ.

Calle Teniente Ruiz, 25

¡No equivocarse!

**Se colocan asientos**

de regilla, tanto de sillas como de sofás, mecedoras y todo lo que pertenezca a este ramo.

VICENTE SEGURA

Francisco Santo, 53. — NOVELDA

Para encargos a los Sres. Miralles, cocheros de Elche a Novelda.

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

**Josefina Sánchez López**

Bordadora en máquina.

Ofrece sus servicios en la calle TENIENTE RUIZ, 19.

**TRABAJO**

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras. — ELCHE

**"LA MERCED"**

Carbonería de Pedro Valero

Carbón vegetal, seco y limpio a 0'30 ptas. kilo. Por sacos y a domicilio a 0'25

Hay carbón Koc y Ovoides (Bolas)

Plaza de la Merced (Junto al Alcoraya)

**Café-Bar Tupinamba**

Café, Jarabes, Licores y Cerveza.

Todo de las mejores fábricas.

Todo fresco.

Plaza de Abastos

ELCHE